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Mitschrift der Fraktion Bündnis Müllrose  

aus der Sitzung der SVV  

 
Diese Mitschrift ist nach bestem Wissen und Gewissen erstellt und spiegelt die 
Wahrnehmung des Verfassers wider. Es handelt sich nicht um ein offizielles 
Protokoll. 

 

Thema: Öffentliche/ nichtöffentliche Sitzung der SVV Müllrose  

Datum/Uhrzeit: 01. 12. 2020 von 18:00 – 21:02 Uhr, Forstsaal 

Teilnehmer: 
Mitglieder der SVV sind anwesend, es fehlt nur entschuldigt Herr S. 
Schneider 

Verwaltung: Herr Quast, Herr Grunow, Frau Groß, Frau Abraham 

Leitung:  Ehrenamtlicher Bürgermeister Thomas Kühl 

Verfasser: Stefan Härtel 

Gäste: 

Im öffentlichen Teil: 
- 9 Bürgeri*nnen (darunter 1 sachkundiger Bürger von BM) 
- ab 18:20 Uhr Herr Groneberg (MOZ) 
- Technik 2 Personen (auch im nichtöffentlichen Teil) 

Verteiler: 
Mitglieder Bündnis Müllrose und interessierte Müllroserinnen und 
Müllroser  

 

Vor der Sitzung erfolgte innerhalb unserer Fraktion eine letzte Abstimmung zu offenen 
Fragen. Die Fraktionsmitglieder berichteten zu von ihnen eingeholten Informationen, 
legten nochmals die geplanten Redebeiträge fest und verständigten sich auf ein 
einheitliches Abstimmungsverhalten. 
 
Tagesordnung:  
 

Nr. Inhalt Bemerkungen 
  

Öffentlicher Teil: 
 

 

 
1. 

 
Eröffnung und Begrüßung, Feststellung der ordnungsgemäßen 
Ladung sowie der Beschlussfähigkeit  
 

- Der Bürgermeister eröffnet pünktlich die Sitzung. 
- Die Ladung erfolgte fristgerecht.  
- Die SVV ist beschlussfähig. 
- Zu Beginn Schweigeminute für den verstorbenen 

Präsidenten des MSV. 
- Verabschiedung der Kämmerin Frau Groß mit Applaus aus 

der SVV. Sie geht in den Ruhestand. 
 

 

 
2. Anträge und Genehmigung der Tagesordnung 

 



2 

 

2 

 

Nr. Inhalt Bemerkungen 

Antrag von Herrn Dietrich zur Absetzung des TOP 13 wegen rechtli-

cher Unzulässigkeit → AD Quast teilt mit, dass dies im Vorfeld geprüft 

wurde und der Beschluss rechtmäßig wäre. 

TOP 14 Wechsel in der Besetzung der Ausschüsse der SVV 

Beschluss: Der Tagesordnung wurde unter Berücksichtigung der Ände-

rung, zusätzlicher Punkt TOP 14, einstimmig zugestimmt. 

 
3.  Bestätigung der Niederschrift vom 13. 10. 2020, öffentlicher Teil  

Frau Peters fragt zur Formulierung von TOP 11 an → kleine 
Ergänzung wird aufgenommen 
 
Beschluss: einstimmige Bestätigung der Niederschrift vom 13.10.2020  
 

 

 
4.  Bericht des Amtsdirektors 

a) zur Abarbeitung von Beschlüssen 

 

Herr Grunow berichtet kurz zu zum Jahrsende noch umgesetzten 

Maßnahmen (u. a. Schule, Kita, Weihnachtsbeleuchtung am Markt, 

neuer Internetauftritt der Stadt Müllrose, Arbeit am Stadtleitbild, 

Blumenständer Frankfurter Straße usw.) → Bitte aus der SVV, die Liste 

dem Protokoll beizufügen, was von der Verwaltung zugesagt wird. 

 

b) im Allgemeinen 
 
Herr Quast informiert wie folgt: 
 
- In der Grundschule wurde eine 2. Klasse in Corona Quarantäne   
  geschickt. 
- Auch im Amt gibt es positive COVID Fälle. 
- Das Erreichen der Hot Spot Schwelle in LOS ist nicht mehr  
  auszuschließen. 
- Anliegen der Bürger*innen werden nur noch mit Voranmeldung   
  bearbeitet. 
- Professionalisierung der Kommunikation von Verwaltung und  
  Abgeordneten über technische Wege steht kurz vor Abschluss. 
- Übergabe eines „Schatzes“ an die Stadt - Bürgermeister informiert  
  dazu    
- Sitzungskalender 2021 wird in der nächsten Woche beschlossen und  
  veröffentlicht. 
 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
ist dann doch nicht 
erfolgt… 
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Nr. Inhalt Bemerkungen 
 
5.  Fragestunde der Einwohner 

• Herr Schwäger: Stand des Bürgerinformationssystems → soll laut   

  Aussage von Herrn Quast bis zur nächsten SVV aktiv sein. 

• Steffen Lehmann (GF Firma Schlaubefenster): Herr Lehmann trägt   

  den bekannten Vorgang „Kindeswohl“ vor und erhebt schwere Vor 

  würfe gegen die Verwaltung und die Abgeordneten wegen der  

  Nichtbefassung mit seinem Hilfeersuchen 

  → Herr Quast erwidert, dass eine Anwaltskanzlei mit der Prüfung be 

  auftragt wurde durch die Verwaltung. Herr Lehmann hat seinerseits  

  eine Anwaltskanzlei beauftragt. Es kann jetzt nur noch eine juristische  

  Klärung erfolgen. Der Bürgermeister geht kurz auf die bisherigen       

  Aktivitäten der Abgeordneten ein, die mit einem Verweis auf die Ver 

  antwortlichkeit und weitere Befassung durch die Verwaltung endeten.  

  Olaf Ermling wirbt für die Aufnahme einer lösungsorientierten Kom 

  munikation aller Beteiligten. → Herr Lehmann fordert eine Aufnahme  

  seiner Aussagen in das Protokoll der SVV. 

• Andreas Kurth weist Vorwürfe, dass er ein „Reichsbürger“ ist zurück  

  (Nachfrage aus der SVV, wer hat dies behauptet → keine Aussage  

  von ihm). Angesprochen wird durch ihn eine Verkehrsgefährdung am  

  Häsiken durch Mülltonnen, wg. eines fehlenden Wendehammers.  

  Längerer emotionaler Vortrag mit einer Vielzahl von Rechtsverweisen.  

  → Herr Grunow weist auf die bisherige Kommunikation mit Herrn  

  Kurth hin. Es wird ein gemeinsamer Vororttermin stattfinden. Herr  

  Olaf Ermling sieht sich als Schlichter und beklagt seinerseits fehlende  

  Informationen. Bürgermeister Kühl fordert Herrn Kurth auf sich noch  

  einmal an die Verwaltung zu wenden. Nur dort kann die Problematik  

  geklärt werden. 

• Frau Kramski: Dank für die Umsetzung der Kilometer 30 Zone in der  

  Mixdorfer Straße. 

  TOP Kredit MSV → keine Aussagen, da im nichtöffentlichen Teil zu  

  behandeln. 

 

Roland Kramski hatte sich kurzfristig entschuldigt. Dadurch wurde die 

Windkraftanlagenentscheidung aus der SVV im September 2020, We-

gerecht und Haftungsrisiko für Müllrose bei einer Verweigerung, nicht 

angefragt. 

 

 
Belehrung durch den 
Bürgermeister zur 
Datenschutzgrundver- 
ordnung 

 
6.  Beratung und Beschluss der Satzung zur Aufhebung des VEP 03/94 

Wohngebiet Müllrose Nord,                                         

Beschlussvorlage 23/2020/090 
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Nr. Inhalt Bemerkungen 
 

Keine Diskussion nötig. 

Beschluss:  einstimmige Zustimmung zur BV 

 
7. Beratung und Beschluss zur Hauptsatzung der Stadt Müllrose, 

Beschlussvorlage 23/2020/092 

- War Thema im HA und wurde anschließend in einem Treffen der   

  Fraktionsvorsitzenden noch einmal besprochen. Änderungen in der  

  Tischvorlage farblich eingearbeitet. 

- Herr Friebel beantragt den ursprünglichen Beschluss zur Aufstellung  

  des Schaukastens „Einfahrt Katharinenring“ zur Seeallee  

  lebensgerechte Wohnanlage 

- Olaf Ermling verweist seinerseits auf einen gültigen Beschluss zur  

  Aufstellung der Info Schaukästen der Stadt, der jetzt übergangen wird. 

- Herr Zimmer wirbt für den jetzt in der Satzung vermerkten Standort. 

 

Beschluss zur Versetzung des benannten Schaukastens:  

→ mehrheitlich abgelehnt bei 6 ja, 9 nein und 1 Enthaltung 

 

Beschluss: mehrheitliche Zustimmung zur BV bei 5 Enthaltungen 

 

 
Aktualisierte  
Tischvorlage 

 
8. 

  

Beratung und Beschluss zur Geschäftsordnung der Stadt  

Müllrose, 

Beschlussvorlage 23/2020/95 

 

Keine weitere Diskussion nötig. 

 

Beschluss: mehrheitliche Zustimmung zur BV bei einer Enthaltung 

 

 
Aktualisierte 
Tischvorlage 

 
9. 
 

Beratung und Beschluss zur Satzung Bürgerbudget der Stadt 

Müllrose, 

Beschlussvorlage 23/2020/096   

- Stefan Härtel verweist auf die Diskussion und Beschlussfassung in der  

  SVV 09/ 2020. Es waren 10.000, - € besprochen worden. Er beantragt  

  für BÜNDNIS MÜLLROSE die Änderung der Summe in der Satzung auf  

  10.000, - € 

- BM Kühl verweist darauf, dass in der SVV im September 2020 keine  

  10.000, - € beschlossen worden (siehe Protokoll). 

- Frau Peters und Herr Friebel unterstützen den Antrag von BM. 

 

 
Aktualisierte 
Tischvorlage 
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Nr. Inhalt Bemerkungen 
 

Beschlussfassung zu § 3 – Höhe 10.000, - €: 

6x Ja, 9x Nein, 1x Enthaltung 

Beschlussfassung zu § 3 – Höhe 5.000, - €: 

9x Ja, 6x Nein, 1x Enthaltung 

Beschluss zur Satzung Bürgerbudget: mehrheitliche Zustimmung zur BV 

(9x Ja, 4x Nein, 3x Enthaltungen) 

 
10. Beratung und Beschluss über die zusätzliche Mittelbereitstellung 

für die Betreibung des Cubi, 

Beschlussvorlage 23/2020/097 

- Frau Peters verweist auf die Perspektivlosigkeit des Projektes in der  

  jetzigen Ausrichtung. 

- Frau Groß informiert, dass grundsätzlich eine Förderung des Projektes  

  (Kostenverteilung: 50 % Stadt und 50 % Landkreis) möglich ist. 

- BM Kühl schlägt vor den Antrag durch die Verwaltung zurückzuziehen. 

- Herr Zimmer fordert erst ein Konzept und dann eine Beschlussfassung  

  zu finanziellen Mitteln. 

- Frau Groß weist daraufhin, dass erst eine Fachkraft zur Verfügung  

  stehen muss. Dies könnte eine Förderstelle werden. Dann kann ein  

  Konzept erarbeitet werden. 

- Frau Peter fragt nach der Zeitschiene für eine mögliche Förderung. →  

  Frau Groß teilt mit, dass ein Antrag noch möglich ist. 

- Frau Peter möchte ein Konzept durch Frau Zühlke erstellen lassen,  

  dass dann ausgeschrieben wird. 

- Reno Hölzke führt aus, dass Frau Zühlke nicht originär zu- ständig ist.  

  Eine Beschlussfassung zum CUBI kann im Rahmen der zukünftigen  

  Haushaltsdebatte erfolgen. 

 

5-minütige Auszeit durch Herrn Quast zur Beratung mit dem 

Bürgermeister und den Fraktionsvorsitzenden erbeten. Dem wird 

stattgegeben. 

 

Anschließend folgende abgestimmte Beschlussfassung: 

 

Beschluss: Die Jugendarbeit im CUBI wird neu ausgeschrieben. Die 

Ausgestaltung der Ausschreibung obliegt der Verwaltung. 

→ Mehrheitliche Zustimmung bei einer Enthaltung 
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Nr. Inhalt Bemerkungen 
 
11. Beratung und Beschluss über die Heckengräber und Sand- 

steineinfassungen auf dem Neuen Friedhof sowie auf dem Mit- 

telfriedhof der Stadt Müllrose, 

Beschlussvorlage 23/2020/098 

Kein weiterer Diskussionsbedarf. 

Beschluss Heckenbeseitigung: Zustimmung einstimmig 

Beschluss Erneuerung Sandsteineinfassung: Zustimmung einstimmig 

 

 
12. Beratung und Beschluss zum Antrag der Fraktion Bündnis Müll-

rose Rücknahme des Beschlusses zur Schaffung einer Flä- che 

für Baumersatzpflanzungen, 

Beschlussvorlage 23/2020/100 (Tischvorlage) 

 
Reno Hölzke führt zum Hintergrund des Antrages ein und verweist 
auf Gespräche mit der Verwaltung. 
BM Kühl verweist auf Vorschläge der Verwaltung zu den jetzigen 
Flächen. Außerdem ist ein Aktionsbündnis bereits dabei, Feldwege 
mit Bäumen zu bepflanzen. 
Herr Grunow führt zur aktuellen Situation der ausgewiesenen Flächen 
aus. 
BM Kühl unterbereitet den Vorschlag, die Fläche im OT Biegen-
brück aus dem Antrag herausnehmen. Porth`s Land kann bleiben. 
Dies wird vom Antragsteller BÜNDNIS MÜLLROSE so nicht mitge-
tragen. 

Kompromiss ist schließlich, dass der Beschluss von BÜNDNIS 

MÜLLROSE zurückgezogen wird und bei der nächsten SVV Sitzung 

mit einer entsprechenden Zuarbeit der Verwaltung erneut beraten 

werden soll. 

 

 
13. Beratung und Beschluss zum Antrag der Fraktion Bündnis 

Müllrose Überprüfung auf eine mögliche Zusammenarbeit mit 

der Staatssicherheit der ehemaligen DDR, 

Beschlussvorlage 23/2020/101 

 
Stefan Härtel begründet den Antrag von BÜNDNIS MÜLLROSE und 
wirbt nochmals für eine Beteiligung anderer Abgeordneter der SVV. 
Dabei erläutert er seine persönlichen Beweggründe für seine Initiative 
zu diesem Antrag. 
Olaf Ermling verweist darauf, dass es in der letzten Wahlperiode keine 
abschließende Auswertung der beschlossenen Überprüfung der 
Abgeordneten gab. 
Herr Friebel bestätigt die Ausführung von Herrn Ermling und bean 
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Nr. Inhalt Bemerkungen 
 
tragt den Anschluss aller Abgeordneten der SVV zu diesem Antrag. 
Mehrere Abgeordneten aus verschiedenen Fraktionen verwehren 
sich gegen eine erneute Überprüfung.  
Andere Abgeordnete fragen an, warum nicht eine private Anfrage zur 
Überprüfung möglich ist. Herr Härtel verweist auf die Überprüfung 
seiner Person als Abgeordneter der SVV, die nur durch Beschluss 
der SVV möglich ist. 
Da es keine ausreichende Unterstützung für den Antrag gibt, bittet 
Herr Härtel um eine Verkürzung seines Antrages auf die alleinige 
Überprüfung seiner Person. 
 
Beschluss zur Überprüfung von Herrn Härtel: mehrheitliche 
Zustimmung zur geänderten BV mit 11xJa bei 5 Enthaltungen 
 

 
14. 
 

Ausschussneubesetzung 
 
Die Mehrheitsfraktion teilt mit, dass es einen Wechsel von Herrn 
Fechner in den Bauausschuss und von Herrn Gast in den BJSS 
Ausschuss gibt. 
 

 

 
15. Anfragen und Mitteilungen 

- Herr Dietrich: e.dis will die Schaltkästen mit Graffitti besprühen →   
  Verweis an die Verwaltung 
- Frau Peters: Fragen nach Stand der Projekte  
  Sanierung Lehrerhaus → ist leergezogen, Baubesprechung steht an 
  Segelstützpunkt → noch keine Entscheidung gefallen 
  Verkehrsschau Katharinenring → wird von Herrn Grunow geprüft 
- Herr Dahms: fehlende Informationen zum Stadtleitbild → die ent-  
  sprechende Excel – Liste liegt den Abgeordneten nach Aussage  
  von Herrn Grunow am 03. 12. 20 vor 
- Herr Friebel: Zone 30 in der Neustadt soll laut Verkehrsamt umge- 
  setzt werden. Liegt der Verwaltung vor. 
  Bushaltestelle Jahnstraße – Verlegungsantrag durch ein FDP- 
  Mitglied der SVV im Landkreis 
- Olaf Ermling beklagt sich über seine fehlende Beteiligung an der   
  Arbeit der SVV. Ihm liegen Unterlagen nicht vor. Im Dis-  
  kussionsprozess zu Beschlüssen wird er als fraktionsloser  
  Abgeordneter nicht einbezogen. Der Bürgermeister sagt in Absprache  
  mit der Verwaltung Besserung zu. Herr Hölzke schlägt vor, Herrn  
  Ermling zukünftig zu den Besprechungen der Fraktionsvorsitzenden  
  mit einzuladen. 
 

 

 
16. 
 

Schließung der Sitzung, öffentlicher Teil 

Um 20:22 Uhr 
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Nr. Inhalt Bemerkungen 
  

Nichtöffentlicher Teil: 
 

 

 
17. 

 
Anträge und Genehmigung der Tagesordnung  
 

 

 
18. 

 
Bestätigung der Niederschrift vom 13. 10. 2020, nichtöffentlicher 
Teil 
 

 
 

 
19. Beratung und Beschluss zur Personalangelegenheit, 

Beschlussvorlage 23/2020/099 

 

 
20. Beratung und Beschluss zur Kostenübernahme für die 

Rückzahlung von Fördermitteln des MSV 1898 e.V., 
Beschlussvorlage 23/2020/091 
 

 

 
21. Auszeichnungen der Stadt Müllrose 

 

 

 
22. 

 
Anfragen und Mitteilungen  
 

 

 
23. 

 
Schließung der nichtöffentlichen Sitzung  
 
Um 21:02 Uhr  

 

 
 

 

Stefan Härtel 
Abgeordneter der Fraktion Bündnis Müllrose in der Müllroser Stadtverordnetenversammlung  
 
 


